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促解決路環舊城區的水浸問題

當局通過加強渠道清理，完善CCTV渠網監測，打擊非法排污，儘可能減
輕水浸對居民的影響。然而，隨著極端天氣日益增加，路環舊城區近年
亦多次出現巨浪湧上路面，沿岸部分渠蓋出現海水倒灌，部分屋苑遭雨
水湧入，居民十分狼狽。
有區內居民反映，雖然當局會在雨季前渠道進行清理，但每逢大雨，雨
水會夾雜鄰近山體或閑置地當中的泥沙湧出，堵塞地下排水渠網，形成
內澇。此外，亦有居民擔心隨著路環的開發建設，地表地貌將出現一定
程度的改變，可能會降低土地的雨水滲透率，增加地表雨水逕流量，加
劇渠網的負荷。
施政方針提到，將推進防波堤結合景觀湖的“兩湖”方案（即在十月初五
馬路及荔枝碗船廠片區建造景觀湖），以解決路環水浸問題。然而，目前
《路環西側防洪（潮）排澇工程》，仍處於初步設計，預計2023年才能
完成。居民普遍期望當局能夠加快落實上述方案，解決威脅路環居民和
商戶生命財產安全的水浸問題。
有鑒於此，本人向當局提出以下質詢：
一、請問當局是否可以提供“兩湖”工程的落實時間表？
二、有建議指出，希望將新舊海堤連在一起建成綠廊景觀湖，包括對堤
頂進行綠化及美化，在堤頂設置步行棧道和觀景平台，進而打造成集水
患治理、生態景觀和休閒為一體的防護堤及休閒親水空間，請問當局會
否考慮該等建議？
三、請問當局如何通過跨部門合作，加強對本澳“山體”、“斜坡”和“閑置
地”的水土保持的工作，防治水土流失，避免造成泥沙阻塞渠道？
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